

## **BAB IV**

### **PENYAJIAN DATA DAN ANALISI DATA**

#### **A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian**

##### 1. Identitas Akun

Nama : Shalokalcarijodoh\_SCJ

Pendiri : Nanang Tri Hadisaputra, S.Si

Tahun Berdiri : 9 Juni 2018

Tujuan : Di dedikasikan kepada para ihkwan dan para akhwat dalam mencari pasangan dan juga ingin mengubah mindset para generasi muda dalam memaknai yang mana mereka berpandangan sama dengan istilah pacaran secara syar'i

##### 2. Sejarah Berdirinya Akun

Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ merupakan salah satu akun dari banyaknya akun instagram yang berfokus pada pencarian jodoh yang dilakukan secara online melalui mobile smartphone. Akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ ini di bentuk oleh seorang pemuda asal Banjarmasin yaitu Nanang Tri Hadisaputra, S.Si yang mana resmi berdiri sejak tanggal 9 Juni 2018. Latarbelakang terbentuknya akun instgram Shalokalcarijodoh\_SCJ tersebut karena merupakan hasil dari pengalaman pribadi ownernya.

Owner berpendapat bahwa ta'aruf adalah sesuatu kebutuhan atau suatu cara yang dapat dilakukan oleh seseorang yang sedang

dalam tahap pencarian pasangan hidup, owner juga ingin menjadikan ta'aruf sebagai solusi yang efisien untuk para pasangan yang ingin menikah dimana banyak para generasi muda lebih memilih dengan cara berpacaran. Tujuan awal dibuatnya akun instagram tersebut di dedikasikan kepada para ihkwan dan para akhwat dalam mencari pasangan dan juga ingin mengubah mindset para generasi muda dalam memaknai yang mana mereka berpandangan sama dengan istilah pacaran secara syari.<sup>40</sup>

Shalokalcarijodoh\_SCJ ini sudah banyak membantu orang dalam menemukan para calon pasangannya melalui proses yang sesuai Islam hingga sampai jenjang membangun rumah tangga secara bersama-sama, seseorang yang ingin bergabung dalam pencarian jodoh lewat akun tersebut diharuskan sudah sangat siap untuk menikah, tidak untuk main-main atau hanya coba-coba saja. Para calon kemudian mendaftarkan diri secara lengkap lalu di seleksi berkas dan kemudian baru akan di upload ke laman instagram tersebut.

Pada aku instgram Shalokalcarijodoh\_SCJ selain menjadi saran mencari pasangan, pada akun tersebut sering mengadakan kegiatan-kegiatan yang menyangkut tentang kesiapan-kesiapan perkawinan baik dalam hal kiat-kiat membangun keluarga yang sakinah, mawadah, warahmah hingga bimbingan dari pra-nikah hinggann sampai menikah. Pada akun tersebut tidak hanya laki-laki saja yang boleh mendaftar

---

<sup>40</sup> Nanang, Owner Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, Wawancara Pribadi, Gambut , 29 November 2020,

tetapi para perempuan yang telah siap untuk menikahpun boleh mendaftarkan dirinya untuk mencari calon pasangannya tentunya dengan jalan sesuai Islam atau melalui proses ta'aruf.

Hingga sampai saat penelitian ini di buat jumlah peserta atau calon yang ingin mencari jodoh pada akun tersebut semakin bertambah, dari data yang terhimpun sudah sekitar 2100 orang lebih yang telah mendaftarkan secara resmi dan lolos verifikasi admin Shalokalcarijodoh\_SCJ dan telah di Upload ke laman instagram tersebut.<sup>41</sup>

Akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ ini memiliki kelebihan dan keunikan tersendiri dibandingkan akun pencarian jodoh ataupun aplikasi-aplikasi pencarian jodoh yang sejenis dengan akun ini. Letak perbedaan dan mengapa menjadi berkembang pesat akun tersebut yaitu pada biayanya, dalam akun tersebut tidak dikenakan biaya sepeserpun alias gratis. Berbeda dengan akun atau aplikasi lain yang berbayar hingga ratusan ribu rupiah, akun Shalokalcarijodoh\_SCJ ini menggratiskan para pencari pasangan karena tujuan utama dari owner ingin membangkitkan cara pencarian jodoh yang secara Islami yaitu dengan cara ta'aruf bukan dengan cara berpacaran. Adapun untuk keberlangsungan akun tersebut biasanya sebagian mendapatkan suntikan dana dari donatur dan juga dari penghasilan owner sendiri.

---

<sup>41</sup> Direct message via Whatsapp, 22 januari 2020

Akun Shalokalcarijodoh\_SCJ ini dari awal dibuat hingga saat sekarang ini sangat pesat perkembangannya, namun masih ada beberapa kendala-kendala yang harus dibenahi seperti masih banyaknya pasangan muda-mudi yang tetap menggunakan jalan pacaran untuk menemukan jodohnya dan juga terkendala tidak adanya suatu tempat atau wadah berkumpul bagi para calon pencari pasangan.<sup>42</sup>

## B. Penyajian Data

Berdasarkan hasil wawancara yang peneliti lakukan langsung terhadap pemilik akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ. Maka peneliti menguraikan hasil penelitian sebagai berikut:

### 1. Uraian hasil wawancara onwer

#### a. Identitas Informan

Nama : Nanang Tri Hadisaputra, S.Si  
 Pendidikan : S1 FMIPA Biologi  
 Pekerjaan/jabatan : Supervisor PT. Rentokil Initial  
 Alamat : Jln. Pemajaran Komp. Shelli Messi No 33,  
 No HP : 0895365511441

#### b. Uraian

Praktik kerja pada akun Shalokalcarijodoh\_SCJ adalah sebagai berikut:

---

<sup>42</sup>Nanang, Owner Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, Wawancara Pribadi, Gambut, 29 November 2020,

1) Diperuntukan wilayah kalimantan Selatan

Sistem dan pengaplikasian pada akun Shalokalcarijodoh\_SCJ ini bisa dikatakan baru berkembang sehingga kebanyakan hanya berdomisili dikawasan sekitar Kalimantan Selatan saja. Akan tetapi dari hasil wawancara dengan owner jika para pendaftar berasal dari luar daerah Kalimantan Selatan ingin mendaftarkan dan ingin bergabung maka admin tetap memperbolehkannya, tetapi ada beberapa catatan diantaranya kebanyakan folowers instgram Shalokalcarijodoh\_SCJ hanya berasal dari wilayah Kalimantan Selatan dan sekitarnya, memerlukan biaya yang agak lumayan banyak jika salah satu pasangan berada di luar wilayah tersebut.

2) Mewajibkan KTP

KTP merupakan identitas resmi bagi penduduk yang berasal dari indonesia karenanya di wajibkannya memiliki KTP untuk mengetahui apakah para pencari pasangan telah sampai umurnya dan juga digunakan untuk memverifikasi data para pencari pasangan agar tidak terjadi adanya pemalsuan idenditas.

3) CV hanya dapat dilihat secara gambaran umum

Untuk menjaga keamanan dan kerahasiaan privasi seseorang, data diri yang terdapat atau yang di cantumkan pada

CV dalam akun Shalokalcarijodoh\_SCJ tidak disertakan foto profil, sehingga tidak dapat dilihat oleh lawan jenis, foto dari yang tertera pada postingan instagram tersebut dapat dilihat apabila telah sampai pada tahap pertukaran CV dan diterima oleh kedua belah pihak.<sup>43</sup>

- 4) Perbedaan akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ dengan akun ataupun Aplikasi pencarian jodoh yang lain

Terdapat beberapa alasan yang mendasari owner akun Shalokalcarijodoh\_SCJ menganjurkan untuk mencari jodoh lewat jalan ta'aruf diantaranya:

- a) Menjadikan cara berta'aruf sebagai solusi untuk memilih pasangan hingga ketahap pernikahan
- b) Ingin mengubah mindset para generasi muda dalam hal mengartikan ta'aruf yang benar
- c) Memanfaatkan perkembangan teknologi sebagai suatu kemudahan dalam memilih pasangan.
- d) Cara mencari jodoh yang modern dengan memanfaatkan teknologi.

Masih banyak kalangan yang belum memahami secara jelas mengenai praktik ta'aruf melalui akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ ini, mereka masih menganggap bahwa praktiknya sama saja dengan akun atau bahkan aplikasi-

---

<sup>43</sup> Ibid.

aplikasi pencarian jodoh yang lain. Sedangkan dalam konteks praktik yang jelas praktik pada akun Shalokalcarijodoh\_SCJ tidaklah mudah, dimana para pencari pasangan harus melalui beberapa tahapan-tahapan dan juga beberapa syarat-syarat tertentu agar dapat menjadi bagian dan juga dapat mencari jodoh lewat akun tersebut.

Pada akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ ini memiliki beberapa perbedaan dengan akun atau aplikasi lainnya yang masih banyak belum diketahui oleh orang, diantaranya:

a) Keamanan yang terjamin

Keamanan dan kerahasiannya data pribadi mulai dari identitas hingga foto para pencari calon pasangan di pastikan sesuai dan tidak akan ada pemalsuan identitas karena admin terlebih dahulu telah mencocokkan dengan verifikasi menggunakan KTP, sedangkan pada akun ataupun aplikasi pencarian jodoh lainnya sering terjadi penipuan karena pada akun ataupun aplikasi lainnya tidak ada jaminan keaslian data maupun foto yang valid sesuai data diri pada KTP sehingga dapat menimbulkan tindak kriminalitas.<sup>44</sup>

---

<sup>44</sup> Nanang, Owner Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, Wawancara Pribadi, Gambut, 29 November 2020,

b) Tanpa Adanya Biaya (Gratis)

Perbedaan yang paling mencolok antara akun Shalokalcarijodoh\_SCJ dengan akun ataupun aplikasi pencarian jodoh yang lain adalah pada konteks biayanya. Akun Shalokalcarijodoh\_SCJ memang sejak dari awal berdiri tidak memungut biaya sepeserpun, tindakan seperti ini dilakukan oleh owner semata-mata ikhlas ingin membangkitkan lagi bahwa jalan atau proses yang sesuai dengan syariat Islam hanya lewat jalan berta'aruf bukan dengan cara berpacaran yang saat sekarang ini masih menjadi hal lumrah dikalangan masyarakat.

c) Owner sebagai perantara yang terlatih

Owner yang juga selaku admin dari akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ menjadi perantara jika kedua belah pihak telah merasa cocok dan telah sepakat untuk melakukan pertemuan secara langsung maka admin akan mendampingi pihak laki-laki dalam pelaksanaannya bersama pihak wali perempuan. Berbeda dengan akun ataupun aplikasi pencarian jodoh yang lain tidak menyediakan perantara sama sekali dalam proses pencarian jodohnya, sedangkan pada akun Shalokalcarijodoh\_SCJ ini owner langsung yang menjadi perantaranya. Tujuan kenapa owner langsung menjadi perantaranya karena memang



sudah berpengalaman dan juga menghindari kekhatiran akan terjadi tindakan yang tidak diinginkan apabila kedua belah pihak hanya berduaan tanpa adanya pendampingan.

5) Syarat dan fasilitas

Owner sekaligus admin dari instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ yaitu Nanang Tri Hadisaputra S.Si membuat syarat dan ketentuan bagi para pencari calon yang ingin bergabung atau mencari jodoh lewat akun tersebut, persyaratan umum yang harus dilengkapi yaitu antara lain:

- a) Beragama Islam
- b) Sudah mencapai umur untuk menikah ( Memiliki KTP )
- c) Foto diri yang jelas ( menutup aurat)
- d) Telah siap secara menyeluruh untuk menikah ( tidak main-main)

Setelah syarat umum tersebut dipenuhi maka mereka akan mendapat fasilitas yang terdapat pada akun tersebut diantaranya:

- a) Data diri akan di upload pada postingan instagram akun Shalokalcarijodoh
- b) Dibantu dicarikan jodohnya sampai ketemu
- c) Bebas memilih calon yang ada pada postingan akun Shalokalcarijodoh\_SCJ

- d) Mendapatkan materi ataupun kajian-kajian seputar pernikahan
- e) Mendapatkan pendampingan langsung dari owner nya dalam menemukan pasangan

Nanang Tri Hadisaputra S.Si berharap syarat dan juga fasilitas tersebut dalam membantu bagi para pencari pasangan dan dapat diperbaiki-perbaiki lagi jika ada terdapat kekurangan<sup>45</sup>

## 2. Hasil Wawancara dengan Pengguna Akun Shalokalcarijodoh\_SCJ

### a. Informan I

Nama : HD

Alamat : Sungai Lulut Km. 7

Berdasarkan hasil wawancara dengan saudara HD diketahui bahwa saudara HD memilih akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ untuk mencari jodol awalnya cuman sekedar coba-coba dan tujuan awalnya untuk mencari followers instagram, tapi setelah mengikuti prosedurnya saudara HD melanjutkan untuk mencoba mencari jodoh sambil berjalan waktu akhirnya menemukan pasangan yang cocok. Untuk praktik pelaksanaan ta'aruf online ini menurut saudara HD pertama, kita isi biodata, upload KTP, dan ditanya oleh sang admin masalah perkawinan, karena pada saat itu hanya coba-coba jadi saya jawab saja iya, iya, iya saja.<sup>46</sup>

---

<sup>45</sup> Nanang, Owner Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, Wawancara Pribadi, Gambut, 29 November 2020,

<sup>46</sup> Wawancara dengan HD Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

Selanjutnya pertanyaan mengenai apakah praktik yg dilakukan Sahlocalcarijodoh\_SCJ sesuai dengan ta'aruf secara Islam, saudara HD memberikan jawaban:

“Saya kurang tau bagaimana praltik taaruf yang benar, cuman sewaktu dulu saya coba chat nomor wanita2 yang ada di ig rata-rata disuruh konfirmasi ke admin dulu apabila minat, jadi segala sesuatunya harus sepengetahuan admin, sampai pada pertemuan itupun admin ingin ikut mendampingi cuman karena waktu itu pertemuannya di tanjung jadi saya meminta teman saya sebagai pendamping saya yang saya daftarkan ke admin, kalo dari pihak cewenya pamannya langsung, jadi pembicaraan semua hanya sebatas tentang isi dalam biodata, baru minggu berikutnya kepastian lanjut atau tidak, karena kami sepakat hanya dalam 1 setengah bulan saja masa perkenalan ini jadi sampai kemudian kami memutuskan lanjut kemudian khitbah dan 3 bulan kemudian menikah kalo resepsi kami berjarak setengah tahun”.<sup>47</sup>

Pertanyaan barikutnya mengenai kendala-kendala yang di alami saat proses berlangsung, saudara HD memberikan jawaban bahwa: “Kendala yang paling utama jarak ya karena saya di banjar dia di tanjung kemudian setiap pembicaraan direkam dan dikirim ke admin karena waktu itu saya tidak didampingi admin”. dan untuk pendamping yang mendampingo ketika proses berlangsung saudara

---

<sup>47</sup> Wawancara dengan HD Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

HD membawa teman karibnya dari awal proses ta'aruf sampai pada pernikahan.<sup>48</sup>

b. Informan II

Nama : HR

Alamat : Banjarbaru

Berdasarkan hasil wawancara dengan saudara HR diketahui bahwa saudara HR memilih akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ untuk mencari jodoh awalnya sebelumnya saya ikut ta'aruf.co.id cuman karena rata-rata orang diluar Kalimantan Selatan jadi saya cari-cari biro jodoh yang sesuai Islam yang ada di Kalimantan Selatan dan ketemulah Sahlocalcarijodoh\_SCJ tersebut. Selanjutnya pertanyaan mengenai proses ta'arufnya saudara HR menjelaskan bahwa: "hampir sama dengan yang di ta'aruf.co.id, cuman bedanya ini lewat instagram, lebih simple dan gratis untuk tahapnya diawali dari mencari calon sesuai keinginan, kalo sudah ada konfirmasi ke admintukar CV dan foto kalo cocok lanjut ke pertemuan dengan admin, kemudian admin memberikan batasan waktu, saya dulu 2 bulan saja waktu ta'aruf dengan 3x pertemuan , pertemuan pertama tanya-tanya pendapat tentang cv, kedua tentang keluarga dan perangai masing-masing, dan pertemuan terakhir

---

<sup>48</sup> Wawancara dengan HD Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

karena sudah dapat balasan chat lanjut jadi kami langsung khitbah membicarakan semuanya dan 3 bulan kemudian kami nikah”.<sup>49</sup>

Mengenai pertanyaan apakah praktik yg dilakukan Sahlocalcarijodoh\_SCJ sesuai dengan ta’aruf secara Islam, saudara HR memberikan jawaban:

“Kalo menurut saya sesuai saja karena saya tidak pernah sekalipun menchat apalagi berduan dengan calon yang dipasangkan, jadi insya allah telah sesuai syariat Islam”.<sup>50</sup>

Pertanyaan barikutnya mengenai kendala-kendala yang di alami saat proses berlangsung, saudara HR memberikan jawaban bahwa: “Kendala-kendalanya hampir tidak ada ya karena jarak kami masih satu kota, cuman sebelum bertemu suami saya, banyak yang iseng-iseng dengan saya mulai dari dm instagram karena dulu masih harus dicantumkan nama instagramnya, kalo sekarang saya lihat tidak lagi artinya data anggota tersimpan dan tidak dipublikasikan lagi sehingga aman”. dan untuk pendamping yang mendampingi ketika proses berlangsung saudara HR membawa kakak dari awal proses ta’aruf sampai pada pernikahan sedangkan pasangannya membawa temannya.<sup>51</sup>

---

<sup>49</sup> Wawancara dengan HR Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

<sup>50</sup> Wawancara dengan HR Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

<sup>51</sup> Wawancara dengan HR Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

c. Informan III

Nama : IN

Alamat : Banjarbaru

Berdasarkan hasil wawancara dengan saudara IN diketahui bahwa saudara IN memilih akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ untuk mencari jodol awalnya di sarankan oleh teman karena admin Shalokalcarijodoh\_SCJ merupakan teman dari teman saya. Selanjutnya pertanyaan mengenai proses ta'arufnya saudara HR menjelaskan bahwa:

“Pertama isi biodata dan KTP foto dan lain-lain yang di syaratkan oleh admin, kemudian kalo kita sudah ada yang cocok kita hubungi dan bertukar cv, kemarin saya dengan istri sekitar 3 bulan prosesnya karena ada kerjaan jadi cuman agak lama agar bisa cuti juga, kalau waktu pertemuan sih seperti orang silaturahmi bedatang ke calon, perihal kepribadian masing-masing karena waktu itu banyak sekali keluarganya, jadi seperti wawancara, karena memang cocok ya bulan ketiga kami putuskan menikah cuman dengan jarak 2 bulan jadi sekitar 5bulan dari awal sampai menikah.”<sup>52</sup>

Mengenai pertanyaan apakah praktik yg dilakukan Sahlocalcarijodoh\_SCJ sesuai dengan ta'aruf secara Islam, saudara IN memberikan jawaban:

---

<sup>52</sup> Wawancara dengan IN Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

“Menurut saya sesuai atau tidaknya tergantung orang menilainya, karena admin sangat hati-hati dalam pelaksanaannya, sebelum saya berangkat pun untuk bertemu saya diharuskan membawa pendamping yang paham tentang perkawinan sesuai Islam agar nanti ada tambahan pendamping selain admin”.<sup>53</sup>

Pertanyaan berikutnya mengenai kendala-kendala yang di alami saat proses berlangsung, saudara IN memberikan jawaban bahwa: “Kendalanya mungkin susah mencocokkan waktu antara kami dengan admin, mungkin itu saja”. dan untuk pendamping yang mendampingi ketika proses berlangsung saudara IN membawa teman yang sudah menikah sedangkan pasangannya membawa keluarganya.<sup>54</sup>

d. Informan IV

Nama : MM

Alamat : Martapura

Berdasarkan hasil wawancara dengan saudara MM diketahui bahwa saudara MM memilih akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ untuk mencari jodol awalnya karena memang ingin dari awal harus sesuai syariat maka mencari biro jodoh yg sesuai syariat, ketemu Shalocalcarijodoh\_SCJ karena

---

<sup>53</sup> Wawancara dengan IN Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

<sup>54</sup> Wawancara dengan IN Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

sekilas lewat beranda instagram. Selanjutnya pertanyaan mengenai proses ta'arufnya saudara MM menjelaskan bahwa:

“Mengisi biodata, dan syarat-syarat lainnya, kemudian saat sudah bertemu yang cocok maka saling melemparkan pertanyaan-pertanyaan via online, kemudian bertemu langsung pembicaraan seputar kehidupan dengan admin yg selalu mengarahkan agar sesuai koridor, kemudian saling perkenalan orang tua kemudian khitbah membicarakan pernikahan sampai dengan akad, untuk waktunya kira-kira dua bulanan”.<sup>55</sup>

Mengenai pertanyaan apakah praktik yg dilakukan Sahlocalcarijodoh\_SCJ sesuai dengan ta'aruf secara Islam, saudara HR memberikan jawaban:

“Insya allah telah sesuai syariat karena selain admin saya juga meminta teman saya yang sudah menikah menjadi moderator agar pembicaraan tidak menyimpang ke permasalahan lainnya”.<sup>56</sup>

Pertanyaan barikutnya mengenai kendala-kendala yang di alami saat proses berlangsung, saudara MM memberikan jawaban bahwa: “Kendala pertama yang saya rasakan adalah rasa gugup karena belum pernah sama sekali lewat jalur online karena takut menyalahi aturan-aturan Islam”. dan untuk pendamping yang mendampingi ketika proses berlangsung saudara MM membawa

---

<sup>55</sup> Wawancara dengan MM Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

<sup>56</sup> Wawancara dengan MM Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021



temannya yang sudah menikah sedangkan pasangannya membawa keluarganya.<sup>57</sup>

e. Informan V

Nama : FZ

Alamat : Banjarbaru

Berdasarkan hasil wawancara dengan saudara FZ diketahui bahwa saudara FZ memilih akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ untuk mencari jodol awalnya rekomendasi dari teman karena dari akun Shalokalcarijodoh\_SCJ dapat mencari pasangan sesuai dengan syariat Islam. Selanjutnya pertanyaan mengenai proses ta'arufnya saudara FZ menjelaskan bahwa:

“Isi data diri, dan lain-lain kemudian kami mencoba bertukar cv dengan admin setelah cocok kami bertemu langsung, dengan catatan kemaren hanya 2 bulan, kerahasiaan kedua belah pihak harus terjamin. Kemudian saat bertemu membahas visi misi rumah tangga, kemudian pertemuan kedua karena cocok langsung proses melamar, membahas kapan, dimana, seperti apa dan yang lainnya yang berhubungan dengan pernikahan”.<sup>58</sup>

Mengenai pertanyaan apakah praktik yg dilakukan Sahlocalcarijodoh\_SCJ sesuai dengan ta'aruf secara Islam, saudara HR memberikan jawaban:

---

<sup>57</sup> Wawancara dengan MM Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

<sup>58</sup> Wawancara dengan FZ Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

“Kalo sesuai kontek pemahaman saya telah sesuai karena teman yang merekomendasikan saya yang menjadi pendamping saya”.<sup>59</sup>

Pertanyaan barikutnya mengenai kendala-kendala yang di alami saat proses berlangsung, saudara FZ memberikan jawaban bahwa: “Kendala mungkin karena saya kurang paham teknologi ya jadi agak sedikit menjadi kendala, selebihnya masalah-masalah kecil pribadi saja”. dan untuk pendamping yang mendampingi ketika proses berlangsung saudara FZ membawa teman dari awal proses ta’aruf sampai pada pernikahan sedangkan pasangannya membawa temannya.<sup>60</sup>

f. Informan VI

Nama : SR

Alamat : Banjaramasin

Berdasarkan hasil wawancara dengan saudara SR diketahui bahwa saudara SR memilih akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ untuk mencari jodol awalnya karena penasaran dengan sistem online mencari jodoh sesuai syariat, jadi iseng-iseng mencoba. Selanjutnya pertanyaan mengenai proses ta’arufnya saudara SR menjelaskan bahwa:

---

<sup>59</sup> Wawancara dengan FZ Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

<sup>60</sup> Wawancara dengan FZ Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

“Isi data diri dan lain-lain kemudian suami mencoba bertukar cv dengan saya via admin setelah cocok kami bertemu langsung, dengan catatan kemaren hanya 2 bulan, kerahsiaan kedua belah pihak harus terjamin. Kemudian saat bertemu membahas visi misi berumah tangga, kemudian pertemuan kedua karena cocok langsung proses melamar, membahas kapan, dimana, seperti apa dan yang lainnya yang berhubungan dengan pernikahan. Selanjutnya mengenai kendala yang dihadapi pada saat ta’aruf online ini menurut saudara SR dari awal saya sudah bingung karena ribet ngurusnya, karena harus isi data diri, foto, KTP, wawancara pokoknya berbeda dengan biro jodoh yang umum, kemudian ketika ada yang berminat harus sesuai arahan admin, hingga dulu bertemu istri selain saya DM dia saya juga diarahkan oleh admin, setelah cocok hingga bertemupun hanya sebatas tentang pernikahan. Kemudian karena saya dm2an dengan istri jadi saya memutuskan tidak lanjut dengan Sahlocalcarijodoh\_SCJ, sampai saya melamar dikemudian hari dengan orangtua ke rumah istri”.<sup>61</sup>

Mengenai pertanyaan apakah praktik yg dilakukan Sahlocalcarijodoh\_SCJ sesuai dengan ta’aruf secara Islam, saudara HR memberikan jawaban:

---

<sup>61</sup> Wawancara dengan SR Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

“Kalo menurutku sesuai saja, cuman karena dulu aku tidak mengikuti sampai proses selesai jd tidak tau”.<sup>62</sup>

Pertanyaan berikutnya mengenai kendala-kendala yang di alami saat proses berlangsung, saudara SR memberikan jawaban bahwa: “Saya kurang paham sistem ta’aruf online dan tidak selesai mungkin tidak menemui kendala yang berarti”. dan untuk pendamping yang mendampingi ketika proses berlangsung saudara SR tidak melaksanakannya karena tidak selesai dalam proses ta’aruf online ini.<sup>63</sup>

### **C. Analisis Data**

Berdasarkan hasil penelitian yang peneliti lakukan dan telah diperoleh data. Maka analisis data nya adalah sebagai berikut:

#### **1. Praktik ta’aruf pada akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ**

##### **a. Pengisian CV**

Pengisian Curriculum Vitae(CV) di isi secara online melalui chat nomor whatsapp admin Shalokalcarijodoh\_SCJ yang tersedia pada bio instagram, CV tersebut berisi tentang data diri baik mulai nama lengkap, nama panggilan, tempat dan tanggal lahir, domisili, pekerjaan, pendidikan terakhir, kota asal, kota sekarang tinggal, hobi, sifat negatif dan positif, riwayat penyakit, visi dan misi

---

<sup>62</sup> Wawancara dengan SR Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

<sup>63</sup> Wawancara dengan SR Anggota Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ, 28 Februari 2021

menikah, nomor whatsapp, ibadah hingga pada kriteria calon yang diinginkan seperti apa semua harus di isi secara detail dan jujur. Kemudian setelah semua terisi, maka data tersebut akan dicocokkan dengan KTP (Kartu Tanda Penduduk), foto yang di muat dalam CV dengan melampirkan foto setengah badan dan seluruh badan dengan menutup aurat dan terlihat jelas tidak buram dan tanpa tambahan editan-editan seperti filter agar tidak merasa tertipu.

Berdasarkan hasil penyajian data diketahui bahwa apa yang disampaikan oleh onwer akun Shalokalcarijodoh\_SCJ sesuai dengan apa yang disampaikan oleh anggota yang menjadi informan dalam penelitian ini dimana semua anggota harus mengikuti semua prosuder yang ada apabila ingin menjadi anggota di akun Shalokalcarijodoh\_SCJ.

b. Admin memeriksa dan mengupload CV

Berdasarkan hasil penyajian data diketahui bahwa setelah para calon pendaftar mengisi form CV, maka admin akan melakukan pemeriksaan dengan mencocokkan antara form CV dengan data KTP agar tidak adanya pemalsuan identitas saat penguploadan, sehingga pada saat proses nanti sesuai dengan apa yang ada di awal perkali di lihat para pencari jodoh. Kemudian setelah data diri yang di isi telah sesuai dan sinkron, maka admin akan segera mengupload CV tersebut ke laman akun instagram

Shalokalcarijodoh\_SCJ dengan data-data diri yang umum saja yang akan ditampilkan.

Hal ini membuktikan bahwa akun Shalokalcarijodoh\_SCJ ini benar-benar mengedepankan kejujuran dari setiap calon pasangan sehingga tidak ada unsur penipuan data dan benar-benar asli dari setiap calon pasangan yang menjadi anggota di akun Shalokalcarijodoh\_SCJ.

c. Pencarian dan Pemilihan calon pasangan

Berdasarkan hasil penyajian data diketahui bahwa pada tahap pemilihan dan juga pencarian calon ini, pihak laki-laki maupun pihak perempuan hanya bisa melihat lembaran CV secara umum saja, tidak bisa melihat secara detail apalagi hingga melihat foto lawan jenisnya. Jika merasa cocok maka para calon bisa mengajukan diri kepada yang ingin dituju setelah itu baru identitas hingga foto akan diperlihatkan.

Hal ini membuktikan bahwa akun Shalokalcarijodoh\_SCJ memang akun yang menjadikan ta'aruf online harus benar-benar melewati admin Shalokalcarijodoh\_SCJ jadi setiap anggota yang mendaftar tidak bisa membuka akun anggota lainnya hanya admin Shalokalcarijodoh\_SCJ saja yang bisa sehingga apabila ada yang menyukai dan menginginkan calon pasangannya maka harus melalui admin tidak bisa langsung men dm anggota yang lainnya.

d. Menghubungi mitra (admin Shalokalcarijodoh\_SCJ)

Berdasarkan hasil penyajian data dimana setelah CV telah diterima dan kemudian kedua pihak telah bersiap untuk *nadzor*, maka pihak laki-laki harus menghubungi mitra atau perantara untuk menanyakan kepada pihak perempuan untuk menentukan tanggal dan lokasi *nadzor* (bertemu calon pasangan), setelah itu mitra akan menghubungi pihak perempuan, kemudian setelah pihak perempuan menentukan tanggal dan alamat rumah atau lokasi *nadzor* maka harus segera menghubungi mitra agar mitra mengonfirmasi kepada pihak laki-laki. Dalam hal ini pihak perempuan harus memberi tahu orang tua dan atas izin orang tua atau wali jika ingin melakukan *nadzor*.

Hal ini membuktikan bahwa akun Shalokalcarijodoh\_SCJ tidak hanya sebatas memberikan informasi lewat online saja namun juga ikut menyampaikan informasi-informasi mengenai waktu dan tempat apabila ingin melakukan ta'aruf sehingga setiap pasangan atau anggota tidak sesuka hati dalam melakukan pertemuan. Sebagaimana dari ke enam informan juga mengatakan bahwa apabila ingin melakukan pertemuan maka harus menghubungi mitra admin Shalokalcarijodoh\_SCJ.

e. Melakukan Nadzor (bertemu langsung)

Berdasarkan hasil penyajian data diketahui bahwa nadzor atau bertemu langsung dengan calon pasangan adalah tahapan

selanjutnya dalam proses ta'aruf yang mana jika dirasa proses pengenalan latar belakang dan individu masing-masing sudah dianggap cukup.

Pada saat dilakukannya nadzor atau bertemu langsung calon pasangan dari pihak laki-laki didampingi oleh admin Shalokalcarijodoh\_SCJ sebagai perantar, sedangkan pihak calon pasangan perempuan didampingi langsung oleh walinya. Pada proses kali ini membahas mengenai apa yang ingin direncanakan dalam pernikahan tersebut atau dengan kata lain membahas prinsip-prinsip dalam membangun sebuah keluar yang ingin kedua calon ingin capai serta hal-hal lainnya yang ingin ditanyakan tetapi hanya sebatas menyangkut bahasan tentang pernikahan.

Hal ini membuktikan bahwa akun Shalokalcarijodoh\_SCJ ikut andil juga dalam pertemuan langsung tidak hanya lewat online ikut sertanya namun juga pada pertemuan langsung, sebagaimana dari hasil wawancara dengan semua informan di atas dimana semua informan mengatakan apabila melakukan nadzor harus membawa pendamping baik itu teman atau keluarga yang sudah menikah yang paham akan pernikahan.

Namun, perlu di garis bawahi bahwa pada saat sudah mencapai tahap nadzor, tidak menutup kemungkinan para calon pasangan tidak ingin melanjutkan ke proses khitbah, hal tersebut terjadi dikarenakan bermacam-macam alasan seperti contohnya



pihak dari perempuan merasa tidak ada kecocokan dengan calon laki-lakinya maupun sebaliknya, ada juga karena fisiknya atau sewaktu bertemu langsung merasa hati kurang pas dengan calon pasangannya.<sup>64</sup>

f. Menentukan Keputusan

Berdasarkan hasil penyajian data diketahui bahwa setelah sampai pada tahap nadzor atau bertemu langsung, maka langkah yang paling penting dalam proses ta'aruf adalah proses penentuan keputusan. Keputusan tersebut antara melanjutkan ta'aruf atau membatalkan dan menyudahi proses ta'aruf tersebut. Jika memutuskan untuk melanjutkan proses ta'aruf, maka dilanjutkan langsung ke proses khitbah yang mana setelah dilakukan proses khitbah tersebut, admin akan menghapus biodata calon dari laman instagram. Tetapi perlu di ketahui bahwa masa khitbah hingga peminangan diharapkan tidak lebih dari 3 bulan. Akan tetapi, jika menolak untuk melanjutkan ke proses selanjutnya, maka harus memberikan alasan penolakan dan dapat memilih calon pasangan lainnya kembali pada laman instagram tersebut.

Hal ini membuktikan bahwa akun Shalokalcarijodoh\_SCJ tidak mengharuskan setiap pasangan menerima calonnya bisa saja menolak setelah melakukan pertemuan secara langsung, sebagaimana hasil wawancara dengan para informan dimana salah

---

<sup>64</sup> Nanang, Wawancara, Secara Langsung di Kediaman Owner, 29 November 2020

satu informan tidak melanjutkan ke pernikahan karena terlalu ribet dan tahapan-tahapan yang dilakukan oleh admin Shalokalcarijodoh\_SCJ.

## 2. Analisis Hukum Islam Terhadap Praktik Ta'aruf Online Pada Akun Instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ

Manusia merupakan makhluk sosial yang terhormat, Allah membuat aturan-aturan terhadap manusia agar setiap apa yang dilakukan tetap dalam jalur koridor yang benar, contohnya seperti Allah telah mengatur tentang hidup berpasang-pasangan. Dari contoh itu saja sudah dapat terlihat perbedaan manusia dengan makhluk lainnya. Agar lebih membedakan dengan makhluk lainnya, maka Allah SWT menurunkan aturan bagi orang-orang telah siap baik dari segi kematangan untuk siap untuk menikah atau berkeluarga, sebagaimana firman Allah swt dalam Q.S Ar Rum/30:21, yaitu :

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ

*“Dan di antara tanda-tanda (kebesaran)-Nya ialah Dia menciptakan pasangan-pasangan untukmu dari jenismu sendiri, agar kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan Dia menjadikan di antaramu rasa kasih dan sayang. Sungguh, pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda (kebesaran Allah) bagi kaum yang berpikir”.*<sup>65</sup>

Ayat diatas telah menjelaskan bahwa setiap manusia telah diciptakan secara berpasang-pasangan, ayat tersebut juga menegaskan

---

<sup>65</sup>Departemen Agama RI, *Al-Qur`An dan Terjemahannya*, (Jawa Barat: Diponegoro, 2015), hlm. 102

kepada manusia bahwa perkara jodoh itu sudah disiapkan oleh Allah SWT di bumi yang cukup luas ini, oleh karena itu tugas manusia agar selalu berusaha dalam memilih jalan yang baik dalam mencari jodohnya. Kemudian setelah seseorang telah siap untuk melaksanakan pernikahan, maka langkah selanjutnya yaitu melakukan tahap berta'aruf atau saling mengenal satu sama lain dengan tentunya sesuai dengan syariat Islam.

Gambaran umum dalam proses berta'aruf pada umumnya dilakukan secara langsung dengan pertemuan antara laki-laki dengan perempuan agar saling mengenal satu sama lain dengan syarat didampingi oleh pihak keluarga atau orang ketiga sebagai pendamping yang di amanahi. Hal ini dilakukan agar kedua calon pasangan terhindar dari perbuatan maksiat dan terhindar dari perbuatan zina, sebagaimana firman Allah swt dalam Q.S Al Isra/17:32, yaitu:

وَلَا تَقْرَبُوا الزَّوْجَىٰ إِنَّهُ كَانَ فَاحِشَةً وَسَاءَ سَبِيلًا

*Dan janganlah kamu mendekati zina; (zina) itu sungguh suatu perbuatan keji, dan suatu jalan yang buruk.*<sup>66</sup>

Al-Qur'an surah Al-Isra ayat 32 tersebut menjelaskan bahwa setiap manusia dilarang untuk melakukan perbuatan zina bahkan hal-hal yang mendekati zina dalam bentuk apapun, yang dimaksud kata mendekati dalam ayat ini adalah semua perbuatan yang dapat merangsang nafsu untuk melakukan zina.<sup>67</sup> Oleh karena itu pasangan

---

<sup>66</sup>*Ibid.*, hlm. 68

yang ingin melakukan pertemuan dalam tahap ta'aruf harus selalu didampingi oleh pihak keluarga atau perantara sebagai pendamping, hal tersebut dilakukan agar menjaga kehormatan kedua belah pihak serta menjauhi segala bentuk perbuatan yang mengarah ke arah kemaksiatan dan fitnah di kemudian hari. Tetapi, seiring berjalannya waktu, teknologi yang juga terus berkembang dengan pesat terutama dalam hal teknologi informasi dan komunikasi sehingga saat sekarang ini bermunculan aplikasi-aplikasi untuk berbagi komunikasi dan informasi salah satunya instagram, maka pada salah satu akun instagram muncul layanan untuk berta'aruf secara online atau tidak langsung. Maksud dari penelitian ini bertujuan mengetahui bagaimana Islam dalam menghukumi fenomena yang baru seperti saat sekarang ini.

Dalam penelitian kali ini peneliti ingin membahas tentang bagaimana praktik ta'aruf online pada akun instagram Shalokalcaijodoh\_SCJ jika di analisis dengan hukum Islam, kerana konsep seperti ini belum pernah ada pada dzaman terdahulu, hal ini dilatarbelakangi karena respon terhadap perkembangan pesatnya teknologi informasi dan komunikasi pada zaman yang modern saat sekarang ini. Peneliti juga ingin menelaah secara mendalam apakah praktik ta'aruf online pada akun instagram Shalokalcaijodoh\_SCJ tersebut telah layak disebut dengan ta'aruf yang sesuai dengan syariat

---

<sup>67</sup> M. Quraish Shihab, *Tafsir Al-Misbah, kesan dan keserasian Al-Quran* (Jakarta: Lentera Hati, 2002), hlm 456.

Islam ataukah hanya sebatas nama atau bahkan embel-embel Islami saja tetapi dalam praktiknya tidak sesuai dengan syariat Islam.

Islam bukanlah agama yang tidak tertinggal atau tidak membuka diri pada perkembangan zaman, jadi walaupun praktik ta'aruf online tersebut tidak ada pada zaman Rasulullah SAW. Islam tetap dapat mengikuti perkembangan zaman, tetapi bukan berarti apa yang telah dilarang dan di anjurkan oleh Allah swt bisa diubah-ubah seenaknya. Jika melihat maraknya layanan yang memberikan pencarian jodoh secara online tersebut, bisa jadi Islam memperbolehkan atau bahkan melarangnya.

Setelah beberapa penjelasan yang telah di paparkan, maka dapat diambil beberapa penjelasan sesuai dengan perspektif hukum Islam, antara lain:

a. Jodoh yang sudah ditentukan

Sebagaimana dalam Q.S Ar Rad/13:11, yaitu sebagai berikut:

لَهُ مُعَقِّبَاتٌ مِّنْ بَيْنِ يَدَيْهِ وَمَنْ خَلْفَهُ يَحْفَظُونَهُ مِنْ أَمْرِ اللَّهِ إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ وَإِذَا أَرَادَ اللَّهُ بِقَوْمٍ سُوءًا فَلَا مَرَدَّ لَهُ ۗ وَمَا لَهُمْ مِّنْ دُونِهِ مِنْ وَّالٍ

*Baginya (manusia) ada malaikat-malaikat yang selalu menjaganya bergiliran, dari depan dan belakangnya. Mereka menjaganya atas perintah Allah. Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah keadaan suatu kaum sebelum mereka mengubah keadaan diri mereka sendiri. Dan apabila Allah menghendaki keburukan terhadap suatu kaum, maka tak ada yang dapat menolaknya dan tidak ada pelindung bagi mereka selain Dia.<sup>68</sup>*

---

<sup>68</sup> Departemen Agama RI, *op.cit.*, hlm. 42

Ayat diatas menjelaskan konsep takdir baik itu rezeki, jodoh, hingga maut. Seperti yang telah kita tau bahwa rezeki, jodoh, dan maut telah ditentukan oleh Allah SWT., namun terdapat perbedaan dalam konsepnya, seperti maut dimana manusia tidak dapat menghindarinya kapan dan dimana maut akan menjemputnya. Kemudian konsep rezeki walaupun Allah telah mengatur rezeki setiap makhluknya, akan tetapi manusia harus tetap berusaha untuk mendapatkannya. Sedangkan jodoh setiap orang telah Allah tentukan dan tidak akan tertukar, dan untuk mendapatkannya tidak hanya sekedar menunggu, tetapi harus dibarengi dengan usaha dari makhluk tersebut.

Setelah mendapat penjelasan sebelumnya maka dapat peneliti jelaskan bahwa proses ta'aruf pada akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ lewat teknologi smartphone adalah jalan ikhtiar yang dilakukan oleh seseorang dalam menemukan calon pasangan hidupnya. Tetapi bentuk usaha tersebut harus sesuai dengan syariat Islam dan tidak boleh sedikitpun bertentangan. Sebagaimana penjelasan dalam praktik ta'aruf online pada akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ tersebut, maka dalam praktiknya tersebut telah sesuai dengan syariat Islam dalam sarana pemilihan jodoh, dimana apabila pasangannya tidak setuju maka proses ta'aruf dibatalkan.

## b. Pemanfaatan Teknologi

Memanfaatkan teknologi dalam berta'aruf oleh sebagian masyarakat masih memiliki resiko yang tinggi mulai dari penyalahgunaan hingga penipuan (gharar atau khida), hal tersebut didasari karena maraknya berita-berita dari media sehingga menimbulkan keraguan bagi sebagian kalangan masyarakat apakah praktik ta'aruf secara online tersebut telah memenuhi kaidah-kaidah yang ada dalam Islam. Sehingga masih banyak yang menganggap bahwa praktik ta'aruf secara online merupakan persoalan yang masih belum jelas hukumnya (syubhat).

Berdasarkan hasil pengamatan yang peneliti lakukan setelah secara rinci mengenai praktik ta'aruf yang dilakukan pada akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ dengan seksama, maka dapat diambil kesimpulan bahwa dalam proses pelaksanaan praktik ta'aruf pada akaun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ tersebut tidak ada unsur Gharar dan Khida seperti yang sebagian masyarakat umum khawatirkan karena owner telah memberi jaminan keaslian data diri para pencari jodoh tersebut. Dimana jaminan tersebut dibarengi dengan verifikasi data yang valid dengan menggunakan data diri KTP yang di cantumkan oleh para pencari jodoh, dan jaminan keamanan dalam praktik ta'aruf tersebut dijamin oleh owner, karena owner langsung yang turun tangan mendampingi para pencari jodoh,

sehingga tidak akan bisa melakukan modus-modus yang dapat merugikan semua pihak.

Begitu juga dalam hal foto pada CV, saat pencari jodoh mendaftarkan dirinya maka akan diminta untuk melampirkan foto setengah badan dan seluruh badan dengan tentunya menutup aurat baik laki-laki maupun perempuan. Ketika penguploadan ke laman instagra akun Shalokalcarijodoh\_SCJ para pengguna sosial media hanya bisa melihat data diri secara umum saja, karena untuk foto dan hal yang bersifat khusus tidak ditampilkan karena menyangkut orang banyak, hal tersebut dilakukan karena apabila seseorang memandang lawan jenisnya yang belum menjadi mahramnya maka hal tersebut bisa mengakibatkan perbuatan maksiat walaupun hanya lewat foto.

Sebagaimana firman Allah swt dalam Q.S An Nur/24:31 yang berbunyi:

وَقُلْ لِلْمُؤْمِنَاتِ بَعْضُضْنَ مِنْ أَبْصَارِهِنَّ وَيَحْفَظْنَ فُرُوجَهُنَّ وَلَا يُبْدِينَ زِينَتَهُنَّ إِلَّا مَا ظَهَرَ مِنْهَا وَلْيَضْرِبْنَ بِخُمُرِهِنَّ عَلَى جُيُوبِهِنَّ وَلَا يُبْدِينَ زِينَتَهُنَّ إِلَّا لِبُعُولَتِهِنَّ أَوْ آبَائِهِنَّ أَوْ آبَاءِ بُعُولَتِهِنَّ أَوْ أَبْنَائِهِنَّ أَوْ أَبْنَاءِ بُعُولَتِهِنَّ أَوْ إِخْوَانِهِنَّ أَوْ بَنِي إِخْوَانِهِنَّ أَوْ بَنِي أَخَوَاتِهِنَّ أَوْ نِسَائِهِنَّ أَوْ مَا مَلَكَتْ أَيْمَانُهُنَّ أَوْ التَّبَعِينَ غَيْرِ أُولَى الْإِرْبَةِ مِنَ الرِّجَالِ أَوِ الطِّفْلِ الَّذِينَ لَمْ يَظْهَرُوا عَلَى عَوَاتِ النَّسَاءِ وَلَا يُضْرَبْنَ بِأَرْجُلِهِنَّ لِيُعْلَمَ مَا يُخْفِينَ مِنْ زِينَتِهِنَّ ۗ وَتَوْبُوا إِلَى اللَّهِ جَمِيعًا أَيُّهُ الْمُؤْمِنُونَ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُونَ

*“Dan katakanlah kepada para perempuan yang beriman, agar mereka menjaga pandangannya, dan memelihara kemaluannya, dan janganlah menampakkan perhiasannya (auratnya), kecuali yang (biasa) terlihat. Dan hendaklah mereka menutupkan kain kerudung ke dadanya, dan janganlah menampakkan perhiasannya (auratnya), kecuali kepada suami mereka, atau ayah mereka, atau ayah suami mereka, atau putra-putra mereka, atau putra-putra suami mereka,*



*atau saudara-saudara laki-laki mereka, atau putra-putra saudara laki-laki mereka, atau putra-putra saudara perempuan mereka, atau para perempuan (sesama Islam) mereka, atau hamba sahaya yang mereka miliki, atau para pelayan laki-laki (tua) yang tidak mempunyai keinginan (terhadap perempuan) atau anak-anak yang belum mengerti tentang aurat perempuan. Dan janganlah mereka menghentakkan kakinya agar diketahui perhiasan yang mereka sembunyikan. Dan bertobatlah kamu semua kepada Allah, wahai orang-orang yang beriman, agar kamu beruntung.”<sup>69</sup>*

Dari An Nu'man bin Basyir radhiyallahu 'anhuma, ia berkata bahwa ia mendengar Rasulullah shallallahu 'alaihi wa sallam bersabda,

إِنَّ الْحَلَالَ بَيِّنٌ وَإِنَّ الْحَرَامَ بَيِّنٌ وَبَيْنَهُمَا مُشْتَبِهَاتٌ لَا يَعْلَمُهُنَّ كَثِيرٌ مِنَ النَّاسِ فَمَنْ اتَّقَى الشُّبُهَاتِ اسْتَبْرَأَ لِدِينِهِ وَعِزِّهِ وَمَنْ وَقَعَ فِي الشُّبُهَاتِ وَقَعَ فِي الْحَرَامِ كَالرَّاعِي يَرْعَى حَوْلَ الْحِمَى يُوشِكُ أَنْ يَرْتَعَ فِيهِ أَلَا وَإِنَّ لِكُلِّ مَلِكٍ حِمَىٰ وَإِنَّ حِمَى اللَّهِ مَحَارِمُهُ

*“Sesungguhnya yang halal itu jelas, sebagaimana yang haram pun jelas. Di antara keduanya terdapat perkara syubhat yang masih samar yang tidak diketahui kebanyakan orang. Barang siapa yang menghindarkan diri dari perkara syubhat, maka ia telah menyelamatkan agama dan kehormatannya. Barangsiapa yang terjerumus dalam perkara syubhat, maka ia bisa terjatuh pada perkara haram. Sebagaimana ada pengembala yang mengembalakan ternaknya di sekitar tanah larangan yang hampir menjerumuskannya. Ketahuilah, setiap raja memiliki tanah larangan dan tanah larangan Allah di bumi ini adalah perkara-perkara yang diharamkannya.” HR. Bukhari no 2051 dan Muslim no 1599).*

Hadist diatas menjadi landasan bagi sebagian masyarakat untuk menghukumi praktik tersebut karena banyaknya mudhorot yang berasal dari aplikasi-aplikasi pencarian jodoh yang kemudian

---

<sup>69</sup>Departeman Agama RI, *op.cit.*, h. 89

disalahgunakan oleh para oknum-oknum. Sehingga dalam tinjauan konteks kaidah fikih sesuai dengan kaidah yaitu:

يُرْأَى الضَّرَرُ

(Kemudharatan Dihilangkan Sebisa Mungkin)

Kaidah tersebut menjelaskan jika segala sesuatu mengandung gharar dan khida dan perkara tersebut mengandung mafsadat, dan perkara mafsadat tersebut dapat menimbulkan kemudharatan maka lebih baik menghindarinya. Maka dari itu akun ataupun aplikasi-aplikasi yang banyak mengandung kemudhorotan yang dilarang.<sup>70</sup>

Berdasarkan pengamatan peneliti mengenai akun instagram dari Shalokalcarijodoh\_SCJ tidak ada mengandung unsur Gharar dan Khida dan pada praktik di akun Shalokalcarijodoh\_SCJ tidak memungut biaya sepeserpun alias gratis, namun bukan berarti onwer sembarangan dalam menerima pendaftar, tetapi owner selalu memfilter orang-orang yang ingin bergabung dan mencari pasangan lewat komunitas tersebut, jadi hanya orang-orang yang memang benar-benar telah siap untuk membina rumah tangga saja yang akan diperbolehkan bergabung pada akun Shalokalcarijodoh\_SCJ tersebut dan yang mengirim data dengan sebenar-benar yang baru bisa diterima onwer di akun tersebut.

Namun seringkali terjadi permasalahan walaupun onwer sudah memfilter semua data pasangan yang masuk dalam komunitas

---

<sup>70</sup> A. Dzajuli, *Kaidah-Kaidah Fikih: Kaidah-Kaidah Hukum Islam dalam Menyelesaikan Masalah-Masalah yang Praktis* ( Jakarta:KENCANA,2006), hlm, 67.

namun ada saja data yang kecolongan, dimana salah satu pasangan ada yang berbohong dengan data yang ada sehingga keabsahan data menjadi tidak sinkron data yang ada, oleh karena itu menurut onwer akun Shalokalcarijodoh\_SCJ apabila ada masalah seperti ini ada dua pilihan yang onwer lakukan apabila calon pasangannya menerima saja maka data akan diperbaharui sesuai aslinya dan apabila calon pasangan tidak setuju maka orang tersebut dikeluarkan dari komunitas akun Shalokalcarijodoh\_SCJ.

c. Ada penghubung di antara calon pasangan

Pada praktik yang dilaksanakan di akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ ini para pencari jodoh tidak langsung berhubungan dengan sesama calon, akan tetapi harus melewati owner, admin, ataupun nomor kontak pendamping yang telah dicantumkan dalam data diri atau CV pada laman instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ. Jadi apabila akan pertanyaan-pertanyaan yang ingin ditanyakan kepada calon maka harus lewat perantara atau pendamping, kemudian baru pendamping atau perantara tersebut akan menanyakan kepada calon target. Skenario tersebut dilakukan karena walaupun hanya sebatas chat lewat media sosial, akan tetapi dikemudian hari dikhawatirkan pembicaraan-pembicaraan yang dilakukan kedua belah pihak akan menjalar keman-mana yang merupakan sesuatu hal yang dilarang oleh agama Islam.

Hal seperti dijelaskan di atas berpedoman pada firman Allah swt dalam Q.S An Nisa/4:114, yaitu:

لَا خَيْرَ فِي كَثِيرٍ مِّنْ نَّجْوَاهُمْ إِلَّا مَنْ أَمَرَ بِصَدَقَةٍ أَوْ مَعْرُوفٍ أَوْ إِصْلَاحٍ بَيْنَ النَّاسِ ۗ  
وَمَن يَفْعَلْ ذَلِكَ ابْتِغَاءَ مَرْضَاتِ اللَّهِ فَسَوْفَ نُؤْتِيهِ أَجْرًا عَظِيمًا

*“Tidak ada kebaikan dari banyak pembicaraan rahasia mereka, kecuali pembicaraan rahasia dari orang yang menyuruh (orang) bersedekah, atau berbuat kebaikan, atau mengadakan perdamaian di antara manusia. Barangsiapa berbuat demikian karena mencari keridhaan Allah, maka kelak Kami akan memberinya pahala yang besar”.*<sup>71</sup>

Ayat diatas menjadi pedoman bagi pelaksanaan prakterk ta’aruf tersebut karena bertujuan untuk menjaga kehormatan bagi semua pihak baik bagi para owner pengelola dan juga kedua belah pihak yang ingin melaksanakan proses ta’aruf.

#### d. Proses ta’aruf

Proses ta’aruf pada akun Shalokacarijodoh\_SCJ dilakukan secara online, akan tetapi meskipun hampir semua prosesnya dilakukan secara online, namun point-point penting dalam proses ta’aruf seperti proses paling utama yaitu nadzor atau bertemu langsung, proses tersebut dilakukan secara langsung atau offline (bertemu langsung), proses nadzor tersebut tidak dapat dilakukan secara online karena dalam proses bertemu secara langsung ada beberapa point pertanyaan yang lebih pribadi kepada masing-masing pihak dan juga dalam proses bertemu langsung inilah yang akan mempengaruhi kepada keputusan

---

<sup>71</sup> *Ibid.*, hlm. 34

kedua belah pihak apakah berlanjut atau membatalkan proses ta'aruf tersebut.

Pada proses bertemu secara langsung tersebut juga akan didampingi oleh pendamping dimana owner langsung yang akan mendampinginya sehingga dalam prosesnya nanti tidak akan terjadi unsur-unsur yang mengarah untuk berkhalwat bagi kedua belah pihak, karena berkhalwat berdua-dua seperti itu dilarang oleh agama, sesuai dalam hadis berikut ini:

لَا يَخْلُونَ رَجُلًا بِامْرَأَةٍ إِلَّا وَمَعَهَا ذُو مَحْرَمٍ

*“Janganlah seorang laki-laki itu berkhalwat dengan seorang perempuan kecuali ada mahram yang menyertai perempuan tersebut.”<sup>72</sup>*

Kemudian setelah sampai pada tahap nadzor atau bertemu langsung, kedua belah pihak akan membuat keputusan, baik itu keputusan untuk melanjutkan proses menuju khitbah atau menyudahi proses ta'aruf tersebut. Namun, jika kedua belah pihak sepakat membuat keputusan untuk melanjutkan proses ta'aruf, maka proses yang dilakukan selanjutnya yaitu proses khitbah atau proses peminangan, yang akan diikuti oleh penghapusan data diri CV yang telah di upload pada laman instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ sementara, hal ini dilakukan jika pada proses selanjutnya ada salah satu pihak untuk memutuskan berhenti untuk berta'aruf (tidak melanjutkan proses ta'ruf), maka CV akan di upload kembali ke laman instagram

---

<sup>72</sup> Honey Miftahuljannah, *op.cit.*, hlm. 14

Shalokalcarijodoh\_SCJ. Tetapi dengan catatan calon yang membatalkan harus memberikan alasan-alasan yang logis yang dapat diterima oleh pihak satunya dan juga pihak pengelola akun.

Pada proses yang telah di jelaskan dapat diambil kesimpulan yakni walupun praktik ta'aruf pada akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ tidak pernah terjadi pada masa yang terdahulu, tetapi Islam bukanlah agama yang tidak terbuka dengan perkembangan zaman sehingga tidak semua proses yang dilakukan lewat dunia maya terutama media sosial dalam konteks pencarian jodoh tidak semua menyalahi aturan syariat agama Islam dan juga tidak semua menimbulkan kemudharatan. Hasil dari analisis membuktikan dengan tambahan dalil-dalil, proses ta'aruf pada akun instagram Shalokalcarijodoh\_SCJ Tersebut tidak menyalahi aturan agama dalam artian telah sesuai dengan aturan syariat dimana aturan tersebut dilakukan untuk menjaga dan melindungi privasi seseorang dan juga kehormatan orang tersebut.

Dari bebeapa penjelasan di atas, maka dapat disimpulkan bahwa meskipun praktik ta'aruf melalui aplikasi ini tidak ada pada masa Rasulullah, namun islam bukanlah agama yang kolat sehingga tidak semua aplikasi pencarian jodoh online pada praktiknya menyalahi aturan syari'at serta menimbulkan kemudharatan. Buktinya setelah dianalisis dengan berbagai dalil diatas, aplikasi ta'aruf Shalokalcarijodoh\_SCJ ini tidak menyalahi aturan agama dalam artian telah sesuai dengan syariat, yang

mana aturan aturan tersebut digunakan untuk menjaga kehormatan dan melindungi privasi penggunanya.